



Drechsler-Forum-Treffen 2024

Tickets im Vorverkauf erhältlich



Bei unserer letzten Ankündigung schien das große Drechslertreffen noch in weiter Ferne zu liegen. Doch nun sind es nur noch fünf Monate, bis Olbernhau schätzungsweise rund 2500 Drechselbegeisterte empfangen darf. Die Vorfreude ist groß und die Veranstalter arbeiten im Hintergrund unermüdlich daran, an den Erfolg des 2017 ausgerichteten Treffens anzuknüpfen. Die Drechselszene hat sich in den letzten Jahren weiter etabliert und besticht durch innovative Techniken und zeitgemäßes Design. Die Veranstaltung, bei der sich Drechsler und Holzhandwerker aus ganz Europa zusammenfinden, um Erfahrungen, Techniken und Wissen auszutauschen, ist folglich langersehnt und nun endlich zum Greifen nah. Nachfolgend geben wir Ihnen weitere Einblicke in das bevorstehende Programm sowie organisatorische Hinweise.

Veranstaltungsdaten

25. und 26. Mai 2024
jeweils von 10 bis 18 Uhr

Saigerhüttengelände
Roenthaler Straße 1
09526 Olbernhau im Erzgebirge

Veranstalter

Drehsselfreunde Erzgebirge /
Drechselzentrum Erzgebirge – steinert®
www.dft-2024.de

Tickets

Tagesticket: 30 Euro
Wochenendticket: 50 Euro
Vorverkauf unter: www.drechslermagazin.net



Das Veranstaltungsgelände Saigerhütte Olbernhau ist einigen von Ihnen schon vom ersten Drechseltreffen im Erzgebirge bekannt. Aufgrund seines weitgehend erhaltenen Bestandes von 22 funktional miteinander verbundenen Einzeldenkmälern gilt es als weltweit einmaliges Denkmal für die Erzverhüttung im Saigerverfahren. Seit 2019 ist der Komplex Bestandteil des UNESCO-Welterbe Montanregion Erzgebirge/Krušnohoří. Heute finden sich auf dem Gelände Museen, Freizeiteinrichtungen und Gastronomie auf Schritt und Tritt. Die Ausstellerflächen des Treffens werden sich über die verschiedenen Gebäude des Museumsgebietes – wie zum Beispiel die Mehrzweckhalle „Treibehaus“, die allein 600 Quadratmetern Fläche bietet – sowie ein großes Vorführungszelt erstrecken. Somit wird das Areal auch 2024 wieder mit Highlights rund um das Handwerk gespickt sein.

Die Veranstaltung steht wie jedes Drechsler-Forum-Treffen unter dem Motto: Lernen und Lehren. Natürlich erwarten Sie zahlreiche Vorführungen von Drechselkünstlern, denen Sie bei der Arbeit über die Schulter schauen dürfen. Die Region profitiert von der Zusammenarbeit von Maschinenbauern und Holzhandwerkern, wodurch es dem Erzgebirge gelingt, die traditionelle Handwerkskunst mit innovativen Ideen zu bestärken und das faszinierende Kulturerbe zukunftsorientiert auszurichten. Und somit steht auch 2024 das erzgebirgische Handwerk auf der Hauptbühne der Veranstal-

tung im Fokus: Drechselmeister Heiner Stephani, der Reifendreher Sven Reichl sowie Markus Füchtner, der UrUrUrUrUr-Enkel des Schöpfers des ersten erzgebirgischen Nussknackers, zeigen hier ihr Können. Darüber hinaus sind eine Vielzahl weiterer Attraktionen geplant. Ausstellungen, Fachvorträge und Wettbewerbe werden an verschiedenen Standorten angeboten und regen dazu an, sich zu informieren, Inspirationen zu erhalten sowie sich auf spielerische Weise mit anderen Teilnehmern zu messen. Besuchen Sie beispielsweise die XXL-Drechsler-Vorstellung, bei der Ronald Kanne den Mastodon, einen überaus großen Schalenstecher, vorstellt. Oder Sie schauen bei Aaron Hammer vorbei, der eigens aus Hawaii anreist, um die deutsche Drechselszene kennenzulernen. Beim DFT 2017 gab es erstmals auch eine Straße der Stammtische. Diese erfreute sich großer Beliebtheit, weshalb sich die lokalen Gruppierungen beim kommenden Treffen wieder in Marktständen präsentieren und die Besucher mit unterschiedlichsten Aktionen und Vorführungen locken. Doch auch dieses Mal haben sich die Drechsselfreunde Erzgebirge eine Erweiterung des Programms überlegt und richten nun auch den Berufsschulen eine Plattform auf dem Treffen ein. Hier sind Vorträge zur Berufsausbildung zum Drechsler- und Holzspielzeugmacher sowie zur Arbeitssicherheit geplant. Dieser Teil des Treffens bietet eine wichtige Option, sich über den Berufsstand zu informieren und die-

sen zu stärken. Denn viele Manufakturen suchen noch immer händeringend junge Talente, die die Werkstätten der Drechsler und Holzspielzeugmacher fortführen.

Der Ticketverkauf für das Drechseltreffen ist Ende November angelaufen. Wie üblich sind wieder Tages- oder Wochenendtickets erhältlich, die Sie ab sofort auch über den Drechsler-Magazin-Shop beziehen können. Wer bis zum 31. Januar Karten bestellt, darf sich beim Einlass über ein kleines Begrüßungsgeschenk der Veranstalter freuen. Aufgrund des erwarteten Besucherandrangs ist es ratsam, sich auch zeitnah um eine Unterkunft in den Hotels und Pensionen in direkter Nähe zur Veranstaltung zu kümmern. Die Tourist-Information Olbernhau steht an dieser Stelle gerne unterstützend bei der Suche nach einer Übernachtungsmöglichkeit zur Verfügung: www.olbernhau.de/gastgeber. Wer mit dem Wohnmobil anreist, kann auf dem Stellplatz direkt neben dem Veranstaltungsgelände unterkommen. Eine Anmeldung ist hier nicht erforderlich.

Auch das DrechslerMagazin-Team wird im Mai mit einem Stand vertreten sein, wo Sie Drechselvorführungen von Holger Graf, Einblicke in unser Fachmagazin sowie die Präsentation fachübergreifender Holzkunst erwarten. Wir freuen uns darauf, unsere Leser wieder persönlich zu treffen und uns mit Ihnen über das inspirierende Handwerk auszutauschen, das an diesem Wochenende Tausende Besucher zusammenführt.

FOTOS: LABEL HERZLIMMERN – NADINE KEILHOFER